



MÉDIATHÈQUE 3^E LIEU À THIONVILLE

RÉALISÉE PAR DOMINIQUE COULON ET ASSOCIÉS,
LA NOUVELLE MÉDIATHÈQUE DE THIONVILLE, EN MOSELLE, EN FRANCE,
PROPOSE SIMULTANÉMENT LIVRES, CDS ET FILMS POUR L'APPRENTISSAGE
DES LANGUES, CONCERTS, OFFICE DU TOURISME, ZONE DE RESTAURATION,
EN PLUS D'UN ESPACE HYBRIDE UNIQUE EN SON GENRE OUVERT AU PUBLIC.

Texte **Florence Massena**

BÂTIMENT CULTUREL



BÂTIMENT CULTUREL





Comment offrir à la communauté de la culture, mais aussi un troisième lieu, pour qu'elle se rencontre, échange et soit actrice de sa condition? C'est le pari réussi par Pierre Franqueville, chargé du projet de la future médiathèque de Thionville, lancé en 2010. Une fois la proposition approuvée par le maire de mettre ensemble le matériel classique, celui de l'apprentissage des langues, la musique, les expositions, un café-restaurant et l'office du tourisme, l'appel d'offres a été publié et c'est le bureau d'architecture Dominique Coulon qui l'a remporté pour réaliser un complexe unique par sa polyvalence et les différentes activités qu'il concilie. Tout en spirales, le bâtiment possède une façade se déployant à la hauteur des arbres et mêlant le solide et le liquide, le naturel et l'urbain, avec simplicité, jusqu'à faire douter des limites des murs. Par le biais de baies vitrées et d'ouvertures diverses, la lumière coule à l'intérieur. Celui-ci rejoint la partie jardin où une approche différente de la nature (faire un pique-nique ou lire à l'extérieur) est offerte aux usagers. L'idée est de laisser les personnes s'accommoder du lieu et en profiter pleinement. Pour ce faire, des bulles contenant des éléments spécifiques leur permettent de s'isoler pour créer ou s'informer, avant de rejoindre les espaces ouverts, où chauffeuses, poufs et fauteuils disposés presque au hasard invitent à la détente. ■